
第７５回大野市介護保険運営協議会・第１回大野市高齢者福祉計画策定委員会概要

令和５年５月２９日（月）午後７時～午後８時４０分

結とぴあ２階 ２０１・２０２号室

１．開会

２．委嘱状交付

３．市長あいさつ

４．会長・副会長の選出

５．会長あいさつ

６．議題

（１）介護保険運営協議会・高齢者福祉計画策定委員会の所掌事務について【資料１】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 特になし

（２）高齢者福祉計画・介護保険事業計画について【資料２、資料２－１、資料２－２】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 特になし

（３）高齢者の状況について【資料３】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 ○高齢者数はほぼ横ばいだが、高齢化率は上がっている中で認定率が下がっ

ているように見えるが、これは予防的な効果があるからと考えればよいのか。

→（市）認定率については、なかなか下がった要因を分析するのが難しい。

市としては介護予防が重要だと考え継続して取り組んではいるが、その効

果が認定率にどの程度影響しているのかという分析まではしていない。

（４）介護予防・日常生活圏域ニーズ調査、在宅介護実態調査結果について

【資料４－１、資料４－２、資料４－３】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 ○ひとり暮らし介護度が低い方が多いという結果に、何か原因があるのか。

→（市）ひとり暮らしができる状態であるから要支援が多く、それ以上の介

護度になるとひとり暮らしが難しくなるのではないか。



○「要介護 1・2」の人を介護している人の回答が多いから、「フルタイム」
で介護者も働けたりしているのかなと思った。そういった意見だけを聞いて

介護保険制度を考えていいのか。

→（市）回答者の属性は、「要介護１」（19.5％）、「要介護2」（24.4％）、「要
介護3」（22％）となっている。在宅生活をされている要介護認定者を対象
にしたアンケートであり、在宅生活を継続する目安が要介護２程度だと思

われる。介護する人が仕事を辞めないで続けられるようにということで始

まった介護保険制度がある程度機能してきたため、それが結果に出ている

と考えられる。

→（委員）介護度が上がるほどいろいろなサービスが使えるが、要介護１や

２では使えるサービスが少ないという現状もある。要介護 1でも 2でも、
サービスの恩恵を受けられるように、国に働きかけていくことが大切だと

思う。

→（市）今の介護保険制度が、どの人にも万全かと言われると、そうではな

いとは思う。ある程度決められた金額の中で、サービスを調整していこう

と思うと限界もあり、不公平感を感じる方もおられると思う。各人に合っ

た、少しでもより良いサービスを提供できるように相談に応じていきたい。

○高齢者の方、免許返納した方の外出の移動手段に皆さん困っていると感じ

た。バスや乗り合いタクシーもあるが、回数も少ないし使いにくいのではな

いかと思う。

→（委員）車の免許がなくても乗れるシルバーカーが利用できる道路になる

といい。

→（委員）有償ボランティアなど何か取り入れられるものがないか考えてい

る。バスの無料券をもらっても、現状の制度は不便である。

→（市）移動手段の問題については、大野市全体で課題になっている。公共

交通も含めた市全体の交通計画を、今後、関係課と協議していく。委員の

皆様方からも提案していただけるとありがたい。

○認知症の方の数が圧倒的に増えていると聞くが、頭では理解していても、

現実に接するとなかなか対応できず戸惑われる方が多いと思う。

→（市）認知症の方に対してどのように対処すると、その方が穏やかにお話

を聞いてくれて傷つけずに済むかというような講座を開催する「認知症キ

ャラバン」がある。企業等にＰＲしているが、皆様からも周知していただ

きたい。病気からくる特徴などがわかると、接する時に少し気持ちが楽に

なると思う。

○認知症は、まずは予防・早期対応が非常に大事だと思う。中でも口腔機能

を使うことは、噛むことが刺激になり認知機能予防になるというエビデンス



があるので、高齢期に向かう方に、歯の大切さをもう少し身近に感じてもら

うことが大事だと感じた。

→（市）市で口腔の健康教室なども実施している。予防的内容を加えた講座

も検討する。

（５）大野市介護保険条例の一部を改正する条例案について【資料５】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 ○申請されている方は多いのか。

→（市）令和 2～4年度で合計 25人だった。

７．報告事項

（１）介護サービス事業所の指定及び指定更新等について【資料６】

事務局別添資料に基づき説明

【意見等】 ○認知症対応型の施設整備をするにあたり、どういう基準を満たさなければい

けないのか。

→（市）入所対象者や介護スタッフの要件、職員の配置基準が決められている。

８．その他

【意見等】 ○地域包括ケアを支える介護人材の確保だが、言葉で言うのは簡単だが、現実

的には簡単ではない。特に看護師がいない。そのことも踏み込んで 9期の計画
でも取り入れていただきたい。

９．閉会あいさつ


